



Chères habitantes, chers habitants,

Comme nous en avons l'habitude, vous trouverez dans cette publication municipale un maximum d'infos et de retours démontrant la belle vitalité de notre Village.

En toute transparence, nous vous livrons ci-dessous des éléments budgétaires révélateurs de la bonne santé financière de la commune et de la qualité du travail effectué depuis le début du mandat.

Une commune bien gérée et des finances saines !

Un exercice 2024 hors du commun

Le bilan 2024 fait ressortir des chiffres très inhabituels pour notre commune dont l'explication est assez simple : la réparation de nos voiries liée aux intempéries de l'hiver 2023/2024 (plus de 300 000 €) et la programmation du chantier de rénovation de l'école.

En 2024 le résultat de clôture s'établit comme suit:

Section Fonctionnement

- Recettes 845 392 € pour des dépenses de 774 468 €
- Compte tenu des réserves, le solde de l'exercice s'élève à 416 779 €.

Section Investissement

- Recettes 170 621 € pour des dépenses de 143 185 €
- Compte tenu des réserves, le solde est positif de 236 721 €

Restes à réaliser (factures non parvenues et subventions non reçues fin 2024)

- Dépenses en cours 387 560 € (travaux école, éclairage solaire, fenêtres salle municipale)
- Recettes à percevoir 246 844 € (subventions État, Région et Département).

Soit un résultat net positif de 96 004 € pour l'exercice 2024.

Éléments complémentaires à rappeler

- Investissement important du Département avec près de 760 000 € de travaux réalisés pour la véloroute
- Implication forte de l'Institution Intercommunale des Wateringues (IIW) avec des travaux de près de 100 000 € sur notre commune (curage et nettoyage du Grand Large, défense de berges dans les Zeultuns)
- Travaux de réparation d'urgence réalisés par le Symvahem sur la berge entre le moulin bleu et la passerelle (40 000 €).
- Plusieurs milliers d'euros dépensés par la 1ère section de wateringues pour consolider les berges rue de la rivière et dans les Zeultuns.

2025 - Dernier budget pour le mandat en cours

En février 2025, je vous livrais les orientations avec les principaux projets que nous souhaitions mener en 2025 et je vous informais des ambitions qui seraient limitées si les subventions sollicitées n'étaient pas au rendez-vous.

Aussi le budget proposé aux élus s'est voulu volontariste mais avec une ambition raisonnée compte tenu d'une part de l'inconnue sur les appuis financiers espérés, et d'autre part sur une volonté de maintenir des capacités d'investissements pour le prochain mandat.

Le budget 2025 a été voté à l'unanimité par le Conseil municipal, le 1er avril dernier !

Section Fonctionnement

- Dépenses prévues 630 428 €
- Recettes attendues 924 850 € (dont 316 780 € de réserves)

Section Investissement

- Dépenses programmées 684 600 € (dont 330 000 € pour le chantier école)
- >Nouvelles dépenses 219 435 €
- Recettes nouvelles prévisibles 83 990 €
- >Recettes complémentaires 100 000 € (réserve fonctionnement) et solde réserve d'investissement (236 720 €).

Principaux projets 2025

- Diagnostics divers pour salle municipale (10 000 €) en vue de préparer un projet futur
- Aménagement cimetière (44 000 €)
- Porte salle municipale (4 300 €)
- Eclairage solaire (11 000 €) pour RD 218 et parking école
- Rénovation place église (44 000 €, subventions obtenues 20 500 €)
- Coins Nature (2 800 €) pour les espaces du Long Jardin, celui rue des fermes et le verger communal
- Lave-vaisselle salle municipale 4 500 €
- Réfection et rénovation 2^{ème} partie rue du Moulin et 1^{ère} partie impasse Hioche si obtention des subventions sollicitées (budget 73 100 €)
- Réparations diverses de voiries (15 000 €)

Divers 2025

- 12 970 € de subventions pour nos associations (dont appuis exceptionnels pour le Tir, le Foot et la Danse) mais aussi pour notre Comité des Fêtes, véritable moteur de la vie festive dans notre village.
- 8 000 € pour les différentes actions du CCAS
- Maintien du financement de l'achat des livres distribués à la fête de l'école
- Annuité des emprunts 17 000 € de capital et 1 900 € d'intérêts.

Polincove, une commune reconnue, primée et un Maire impliqué !

Notre village est malheureusement connu pour ses inondations, mais il est des moments où des actions apportent leurs lots de satisfaction et font rayonner la commune.



En janvier, notre commune a été mise à l'honneur lors de la remise des trophées « Coups de cœur du Parc » pour le projet de restauration du verger et la création d'un itinéraire de promenade alliant biodiversité et patrimoine avec le concours du Conseil municipal des Jeunes.



Coin Nature, rue des fermes



Verger communal

Le 20 Mars, le Maire était présent lors du Comité de Pilotage (COPI) concernant la révision du Plan de Prévention des Risques d'Inondation (PPRI) de la HEM.

Ce COPI est dirigé par Mme la Sous-Préfète de Saint-Omer et piloté par la DDTM du Pas-de-Calais.

Ce processus qui se déroulera sur 2 ou 3 ans aboutira à encadrer un peu plus l'urbanisation sur toutes les communes concernées.



En avril, le Département a poursuivi les travaux concernant l'Euro vélo route 5 en effectuant le marquage au sol selon les normes en vigueur rue de la Rivière.
Prochainement, des panneaux seront installés.



Le 2 Avril, le Maire recevait en mairie, la Présidente de la CCRA et des élus de l'intercommunalité dans le cadre de la révision de la charte du Parc Naturel Régional des Caps et Marais d'Opale. À cette occasion, il a été rappelé l'intérêt d'être membre du Parc en matière d'aménagement du territoire.

Le 3 avril, le Maire était invité par le collège d'Audruicq à venir découvrir, à la maison du PARC de Le Wast, les travaux des élèves de 5ème sur leur vision de la ville future en lien avec le réchauffement climatique.

Les différents groupes nous ont commenté les pans de ce projet du nom de « Adapta'Ville » avec une conscience exacerbée sur l'intérêt de préserver la biodiversité et l'environnement pour espérer un meilleur avenir.



Toujours en Avril, en tant que Président du Symvahem, le Maire a participé à la journée de découverte de différents lieux remarquables du nouveau périmètre de la Réserve de Biosphère labellisée UNESCO dont notre commune fait désormais partie.

De la Flandre intérieure, en passant par l'audomarois et la vallée de l'AA, jusqu'aux hauteurs du bassin versant de la HEM, tous les participants ont pu apprécier la richesse de nos territoires.



Une commune festive et animée !



Remise des prix Maisons illuminées 07/01



AG Club des aînés 28/01



Repas dansant UNC 01/02



Carnaval enfantin 08/03



Hauts-de-France Propres 15/03



Loto Comité des Fêtes 16/03



Loto club des aînés 09/04



Exposition Miniatures agricoles 13/04



Chasse aux oeufs 19/04



L'Oxyg'Hem 21/04

Parce que nos associations se démènent pour animer le village, il est bon de rappeler les dates de leurs évènements.

À VOS AGENDAS !

- **24 mai** : Intervillages à Sainte-Marie-Kerque
- **6 juin** : Tournoi vétérans de l'USP Football
- **7 juin** : Journée de la Jeunesse organisée par le CCAS
- **14 juin** : Remise des Prix et Fête de l'école
- **20 juin** : Fête de la Musique organisée par le Comité des Fêtes
- **28 juin** : 15^{ème} anniversaire du club de danse " Il était une fois ... La Danse"
- **5 juillet** : Fête des Voisins organisée par le Comité des Fêtes
- **6 juillet** : Brocante et Concert apéritif organisés par le Comité des Fêtes
- **6 juillet** : Concours de pétanque de l'USP Football.